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Protokoll 

21. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 22, öffentlich) 

Datum: 08.12.2022 Ort der Sitzung: Barbarakeller 

Beginn: 20:09 Uhr Sitzungsleitung: Maximilian Schwabe 

Ende: 21:54 Uhr Protokollführer: Dirk Damaschke 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

JNei Johannes Neidel X DD Dirk Damaschke X ET Elisabeth Täschner X 

MS Maximilian Schwabe X GG Gerd Gehrisch X BH Benjamin Hartmann E 

KH Kay Hager X    MK Matthias Kemter E 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

QS Quentin Sandhöfner  X FK Fabian Kaulfuß X JSch Joleen Schubert E 

   SM Shayak Majumder X IA Ibrahim Ammar E 

         

Helene Liebich (HL) ist als Gast anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung: Protokollführer: 
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1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 9 von 13 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.  

 

2. Änderung der Tagesordnung 

Es liegen keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung vor. 

 

3. Finanzen 

Das Referat Öffentlichkeitsarbeit stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für den Druck von 

Weihnachtskarten. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Das Referat Soziales und Internationales stellt einen Finanzantrag in Höhe von 100 € für Weih-

nachtsgeschenke für die Kindergärten des StuWe. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung zwischen dem AKAS und der AG QueErz für die Nutzung des 

Begegnungsraums am 14.12. für eine Weihnachtsfeier. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

Der Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen. 

Das Referat Hochschulpolitik stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für den Druck von Bro-

schüren des SächsHSFG. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Finanzantrag der AG Grubenwehr in Höhe von 120 € 

für Kalender für Sponsoren vor. Es wurde angemerkt, dass der Finanzantrag auch hätte eher kom-

men können. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

5 4 0 

Der Vorstandsbeschluss wurde angenommen. 
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Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für Lebensmittel für die Weih-

nachtsfeier. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

4 4 1 

Der Finanzantrag wurde abgelehnt. 

Die AG Grubenwehr stellt einen Dienstreiseantrag in Höhe von 200 € für eine Dienstreise mit zwei 

privaten PKW und fünf Personen nach Leipzig. Der Preis passt allerdings nicht zu der Dienstrei-

severordnung, der nach der Dienstreise auszufüllende Teil wurde auch schon ausgefüllt und es ist 

nicht erkennbar, wieso mit zwei statt mit nur einem Auto gefahren wird. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Dienstreiseantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

0 6 3 

Der Finanzantrag wurde abgelehnt. 

 

4. Protokollabstimmung 

Das Protokoll der 19. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 19. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 2 

Das Protokoll wurde angenommen. 

Das Protokoll der 20. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 20. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

6 0 3 

Das Protokoll wurde angenommen. 

 

5. Inforundlauf 

5.1 Technik 

Das StuRa-Wiki wurde wiederbelebt und die Anmeldung vereinfacht. 

Heute gab es ein Admin-Treff des URZ, bei dem über Änderungen und weiteres gesprochen wur-
den. Das Eduroam wird neu aufgesetzt. Dafür muss sich neu angemeldet werden. Außerdem sol-
len Fax-Geräte an der Uni aufgegeben werden. 

Es wurden die Filter für die Mails überarbeitet. 

5.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Der Weihnachtsmarkt wurde beworben und unterstützt. 

Es wurde der nächste Adventspost gemacht und die weiteren Weihnachtsposts vorbereitet. 

 



~ 5 ~ 

5.3 Soziales und Internationales 

Es ist eine Art olympisches Sportevent auch für Internationals geplant. Das soll beispielsweise mit 

der Unisportolympiade verknüpft werden und es sollen Länderteams geben. 

IA hat sich mit weiteren Nationen auseinandergesetzt. 

5.4 Studium und Bildung 

Das Projekt „Weihnachtsdanke für gute Lehre“ entwickelt sich gut, es gibt viel positives Feedback. 

Besonders auffällig ist dabei das Feedback aus der Fakultät 6. 

Die Studiengangsübersichten wurden weiterbearbeitet. Dabei wurden Probleme mit bestehenden 

Studienordnungen entdeckt. Diese Anmerkungen wurden weitergegeben. 

Am 14. und 15. März gibt es eine Strategieberatung für die Universität. In das Kernteam sollen 

zwei Studierende aufgenommen werden, allerdings können zu der Beratung auch mehrere kom-

men. Bis Ende der Woche soll an Frau Dr. Solf-Hofbauer die Namen zugeschickt werden. 

Es wurden zwei kleine Anfragen an das Prorektorat Bildung geschickt. In einem Bachelor-Studi-

engang dürfen freie Wahlmodule laut aktueller Ordnung aus allen Ordnungen der TUBAF belegt 

werden. Das ist so allerdings nicht richtig, da der konsekutive Master dabei ausgeschlossen ist. In 

den folgenden Ordnungen soll darauf geachtet werden. 

Die zweite Anfrage galt den Wahlpflichtmodulen. Werden mehr Wahlmodule belegt als benötigt, 

wobei ein nicht benötigtes nicht bestanden wird und werden alle Module mit Ausnahme der Ab-

schlussarbeit in Regelstudienzeit beendet, so muss das nicht bestandene Wahlpflichtmodul nicht 

absolviert werden, sondern kann abgemeldet werden. Außerhalb der Regelstudienzeit zählen die 

Wahlmodule als abzuschließen, die zuerst als Prüfung geschrieben worden. Wenn jedoch ein 

Wahlpflichtmodul dreimal nicht bestanden wurde, kann dieses nicht mehr eingebracht werden. 

Es gibt eine neue amtliche Bekanntmachung in gedruckter Form Nr. 37 vom 29. November 2022: 

die Satzung zur Umsetzung des Artikel 1 Nr. 4 des zweiten Gesetzes zur Änderung des Sächsischen 

Hochschulfreiheitsgesetzes vom 1. Juni 2022 für die Studiengänge aller Fakultäten der TU Berg-

akademie Freiberg. In dieser sind digitale Prüfungen fest verankert. 

Heute fand der Auftakt zur psychosozialen Beratung in Form eines Vortrags statt. An diesem ha-

ben ca. 60 Personen teilgenommen. 

8.5 Hochschulpolitik 

Der Gremienworkshop Anfang Februar wurde weiterbearbeitet und es wird eine zweite Einla-

dungsmail kommen. Aktuell gibt es dafür elf Interessenten. 

Herr Köhler ist aktuell immer noch nicht verfügbar, daher wird es zum Barbarakeller erst mal 

keine Neuigkeiten geben. 

Der Bundespräsident war in Freiberg zu Besuch. In den Medien wurde das ganze sehr gut aufge-

fasst. Es soll von uns auch eine Pressemitteilung dazu verfasst werden, da er ja auch mit Studie-

renden geredet hat. 

Am Samstag findet die nächste KSS-Sitzung in Leipzig statt. Dort soll es u.a. um DAAD, Betroffen-

heit von Positionen und eine Umstellung der Finanzordnung diskutiert werden. Es gibt ein neues 

Transparenzgesetz, das soll dort auch diskutiert werden, 

Das neue Corporate Design soll wohl beschlossen sein. 

Auf den beiden Anschlagtafeln zu Anregungen an die Stadt sowie an die Universität wurden sehr 

viele Vorschläge angebracht. Die Auswertung wird nach Weihnachten erfolgen. 

21:22 Uhr – HL betritt die Sitzung. 
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8.6 Kultur und Sport 

Es soll nächstes Jahr Beratungen und Kurse zur Veranstaltungsplanung geben. 

Es werden zeitnah keine Veranstaltungen kommen, sondern sich um die Dokumentation geküm-

mert. 

8.7 Finanzen 

Die Cloud wurde überarbeitet. 

Wir haben eine Semesterbeitragsnachzahlung bekommen. 

8.8 Sprecher 

Es wurde beim Weihnachtsmarkt geholfen. 

8.9 Vorsitz 

Es wurde beim Weihnachtsmarkt geholfen. 

Am Dienstag gibt es ein Treffen mit uns, der AG VR und Christian Schröder. 

 

9. Sonstiges 

Die Massagetermine wurden sehr schnell und positiv angenommen. 

Es soll eine große Inventurliste geführt werden. 

 

10. Intern 

Zum internen Teil wurde kein öffentliches Protokoll geführt. 

 

11. Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 15.12.2022., ab 20 Uhr im Sitzungszimmer des 

Rektorats statt. 


